

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan deskripsi hasil analisis penelitian yang dilakukan oleh penulis berasal dari sumber data secara materi berupa data yang di dapat dari buku, jurnal artikel dan pendukung lainnya dan memperoleh data dari hasil wawancara dengan informan maka penulis dapat mengambil beberapa kesimpulan yang dapat dipaparkan oleh penulis di antaranya sebagai berikut:

1. Dampak sistem integrasi perkebunan kelapa sawit dan peternakan sapi terhadap laba perusahaan sesuai dengan penelitian ini dapat di ambil dari data – data yang di proses oleh penulis terdapat tiga jenis keuntungan laba yang dapat di ambil dari proses integrasi yang dikelola oleh PT Candi Artha sebagai upaya menambah keuntungan beberapa penghasilan perusahaan omset yang di dapat pertahunnya mencapai Rp.210.000.000 yang di dapat dari keuntunagn pupuk organik, bibit hewan ternak dan selisih harga.

2. Tinjauan Islam Mengenai Sistem Integrasi Perkebunan Kelapa Sawit dan Peternakan Sapi Terhadap laba PT Candi Artha

Tinjauan Islam sebagai dasar hukum sebuah operasional usaha yang dilakukan sesuai dengan syariat keislaman dan membawa keberkahan dalam melakukan usaha sesuai dengan hukum-hukum yang tertera dalam ayat al-qur'an dan Hadis atau Ijma dari para ulama, sistem integrasi perkebunan kelapa sawit dan peternakan sapi pada dasarnya memiliki sifat mengefisiensikan waktu dan pengelolaan sumber daya alam yang ada sesuai dengan anjuran al-qur'an surah Al – Jasiyah ayat 13 sebagai berikut:

وَسَخَّرَ لَكُمْ مَّا فِي السَّمَوَاتِ وَمَا فِي الْأَرْضِ جَمِيعًا مِنْهُ إِنَّ فِي ذَلِكَ لَآيَاتٍ لِّقَوْمٍ يَتَفَكَّرُونَ

Dan Dia menundukkan apa yang ada di langit dan apa yang ada di bumi untukmu semuanya (sebagai rahmat) dari-Nya. Sungguh, dalam hal yang demikian itu benar-benar terdapat tanda-tanda (kebesaran Allah) bagi orang-orang yang berpikir.

Sistem integrasi bisnis boleh dilakukan secara keseluruhannya karena dalam beberapa ilmu sebelum nya banyak sudah yang melakukan integrasi mulai integrasi ilmu hingga integrasi bisnis maka dengan ini dapat diambil kesimpulan dari analisa di atas bahwa sistem integrasi diperbolehkan dengan syarat bisnis yang dilakukan di perbolehkan dalam islam seperti sistem integrasi perkebunan kelapa sawit dan peternakan sapi yang kedua sebagai usaha yang diridhoi Allah selaras dengan firman nya dalam surah al – jasyiah.

B. Saran

Berdasarkan analisa hasil penelitian yang dilakukan di PT. Candi Artha dan telah dilakukan penarikan kesimpulan di atas oleh penulis, selanjutnya penulis akan menyampaikan beberapa saran dan masukan terkait dampak sistem integrasi perkebunan kelapa sawit dan peternakan sapi terhadap laba PT. Candi Artha yang bertujuan agar dapat dijadikan referensi di kemudian hari sebagai landasan untuk mengelola sistem integrasi lebih baik lagi dengan memanfaatkan sumber daya alam sekitar saran yang dapat kami berikan diantaranya sebagai berikut:

1. Perusahaan PT. Candi Artha, Kabupaten Tanah Laut, Kecamatan Batu Ampar
 - a. Perusahaan dalam melakukan sistem integrasi perkebunan kelapa sawit dan peternakan sapi masih belum bisa mengoptimalkan hasil keuntungan yang di dapat secara pertahun dan banyak keuntungan dengan sistem integrasi yang seharusnya jika dilakukan pengelolaan dengan baik akan lebih maksimal lagi seperti tidak menjadikan usaha peternakan yang dimiliki berfokus kepada keuntungan berupa uang melainkan secara

manfaat seperti memiliki stok pupuk organik dan membersihkan gulma saja, seharusnya agar lebih maksimal dalam pengelolaan harus ada pembagian kelompok hewan ternak skala usia jadi dapat di kelompokkan yang mana ingin diambil hasilnya secara keuntungan rupiah dan yang tetap di breedingkan.

b. Perusahaan pengelolaan sistem integrasi perkebunan kelapa sawit dan peternakan sapi dalam operasional pakan ternak hanya menggunakan pakan rumput alami di sekitar lahan perkebunan kelapa sawit, padahal masih banyak limbah perkebunan kelapa sawit yang dapat dijadikan pakan peternakan seperti limbah pelepah kelapa sawit dan bungkil kelapa sawit yang dapat membantu meningkatkan pertumbuhan hewan ternak.

c. Dalam pengawasan yang dilakukan juga kurang maksimal karena hanya dilakukan satu orang dan dalam pengecekan Kesehatan hewan ternak belum dilakukan setiap hari untuk mengurangi resiko kehilangan hewan ternak serta hewan ternak yang mengalami mati mendadak tanpa diagnosa.

1. Peneliti Selanjutnya

a. Peneliti selanjutnya harus memiliki beberapa referensi yang kuat dalam meneliti sistem integrasi perkebunan kelapa sawit dan peternakan sapi dari sudut pandang tinjauan islam sebagai landasan hukum yang dikaji bahwa dengan melakukan penggabungan usaha dengan sistem integrasi dibolehkan secara agama dan harus memiliki batas pembagian ranah penelitian sebab penelitian ini memiliki fokus penelitiannya adalah agrobisnis yang banyak membahas bisnis perkebunan kelapa sawit atau selaras dengan peningkatan pangan yang harus peneliti ambil sesuai dengan studi yang dipelajari.

b. Melihat penelitian di bidang sistem integrasi perkebunan kelapa sawit dan peternakan sapi di PT. Candi Artha masih belum banyak meneliti terkait pengelolaan dan keuntungan yang

didapat oleh perusahaan beberapa pengelompokan yang meneliti sistem ini mempengaruhi atau tidak dalam operasional perusahaan untuk meningkatkan keuntungan karena perusahaan belum melakukan pengelolaan secara optimal dalam sistem integrasi ini, peneliti selanjutnya harus memiliki rujukan literatur keislaman untuk dapat mengkaji secara mendalam beberapa kasus untuk sistem integrasi ini.